



Primera reunión en 25 años entre mandatarios de ambos países:

Trump pide a líder interino sirio que otorgue reconocimiento diplomático a Israel

El Presidente estadounidense elogió los logros Ahmad al Sharaa: "Es un luchador".

THE ASSOCIATED PRESS

En el primer encuentro en 25 años entre líderes de Estados Unidos y Siria, el Presidente estadounidense, Donald Trump, y el mandatario interino sirio, Ahmad al Sharaa, se reunieron ayer en Arabia Saudita, una cita que podría ser un punto de inflexión para Damasco, que lucha por superar décadas de aislamiento internacional. La última reunión de este tipo fue entre Bill Clinton (1994-2000) y Hafez al Assad (1971-2000).

Según la Casa Blanca, Trump pidió a Al Sharaa reconocer diplomáticamente a Israel, "ordenar a todos los terroristas extranjeros que abandonen Siria" y ayudar a Estados Unidos a detener cualquier resurgimiento del Estado Islámico.

El Presidente estadounidense también pidió al gobierno sirio que "asuma la responsabilidad" de más de una docena de centros de detención que albergan a unos 9.000 presuntos miembros del Estado Islámico, dijo la secretaria de Prensa de EE.UU., Karoline Leavitt. Las prisiones están gestionadas por las fuerzas kurdas y respaldadas por Estados Unidos, que encabezaron la campaña militar contra los extremistas y controlaron la última franja de territorio que controlaban en marzo de 2019.

Como parte de un acuerdo alcanzado en marzo entre el gobierno sirio y las fuerzas kurdas, todos los cruces fronterizos con Irak y Turquía, los aeropuertos y los yacimientos petrolíferos del noreste quedarían bajo el control del gobierno cen-



LA REUNIÓN se realizó en el marco de la gira de Trump por Medio Oriente, facilitada por el príncipe heredero de Arabia Saudita, Mohammed bin Salman.

tral para fines de año.

El deseo de Trump de que Siria se haga cargo de las prisiones también indica la posibilidad de una retirada militar estadounidense total de Siria.

"Un tipo joven y atractivo. Un tipo duro"

El encuentro, que tuvo lugar en el marco de la reunión de Trump con los líderes del Consejo de Cooperación del Golfo, marca un giro importante para Siria, que aún se está adaptando a la vida tras más de 50 años de férreo gobierno de la familia Al Assad, y para su nuevo líder,

quien llegó a tener una recompensa de 10 millones de dólares en Estados Unidos por su arresto. Trump elogió a Al Sharaa ante la prensa tras la reunión, diciendo que era "un tipo joven y atractivo. Un tipo duro. Un pasado muy sólido. Un luchador".

Bajo el nombre de guerra Abu Mohammed al Golaní, Al Sharaa tenía vínculos con Al Qaeda y se unió a los insurgentes que luchaban contra las fuerzas estadounidenses en Irak antes de entrar en la guerra de Siria. Incluso fue encarcelado por tropas estadounidenses allí durante varios años.

"Tiene una verdadera oportu-

nidad de mantenerse unido", dijo Trump. "Es un verdadero líder. Lideró una ofensiva, y es realmente asombroso".

Trump había anunciado el día anterior, al iniciar en Riyad su gira por tres países de Medio Oriente, que también avanzaría para levantar las sanciones impuestas por Estados Unidos a Siria bajo el depuesto autócrata Bashar al Assad. En Siria, la gente salió a celebrar a las calles y encendió fuegos artificiales la noche del martes, con la esperanza de que su nación, excluida de las tarjetas de crédito y las finanzas globales, pudiera reincorporarse a la economía mun-

ESCALA

Trump llegó ayer a Qatar, donde anunció nuevos acuerdos de inversiones millonarias en defensa.

dial cuando más necesita inversiones.

"Les da una oportunidad de grandeza"

La reunión se produjo incluso después de que el Primer Ministro israelí, Benjamin Netanyahu, le hubiera pedido a Trump que no levantara las sanciones a Siria, lo que subrayó una vez más el creciente descontento entre la Casa Blanca y el gobierno israelí mientras continúa su guerra contra Hamas en la Franja de Gaza.

Trump declaró ante el Consejo de Cooperación del Golfo, tras su reunión con Al Sharaa, que pondría fin a las sanciones contra Siria para darle al país "un nuevo comienzo".

"Les da una oportunidad de grandeza. Las sanciones fueron realmente devastadoras, muy poderosas", declaró Trump.

La reunión se llevó a cabo a puerta cerrada, y la Casa Blanca declaró posteriormente que duró poco más de 30 minutos.

El Presidente turco, Recep Tayyip Erdogan, se unió a la reunión por teléfono, mientras que el príncipe heredero saudita Mohammed bin Salman, que facilitó el encuentro, estaba en la sala. Turquía era uno de los principales aliados de Al Sharaa y su facción rebelde.